

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian tindakan kelas yang telah dilakukan di kelas V SDN Pasirkaliki Mandiri 1 Kelurahan Pasirkaliki Kecamatan Cimahi Utara mengenai perbaikan pemahaman konsep siswa pada Tema 9 Sub tema 1 Pembelajaran 3 muatan pelajaran IPS dengan menerapkan model *discovery learning*, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dengan menerapkan model *discovery learning*, hasil tes pemahaman konsep siswa pada siklus I dan siklus II mengalami peningkatan. Peneliti melakukan tes pemahaman konsep pada setiap siklusnya, rata-rata yang diperoleh siswa pada siklus I dan siklus II mengalami peningkatan. Pada siklus I siswa memperoleh nilai rata-rata sebesar 70,68 dan pada siklus II siswa memperoleh nilai rata-rata sebesar 84,55. Melihat dari perolehan nilai rata-rata adapun peningkatan jumlah siswa yang mencapai KKM yaitu pada siklus I sebesar 54,5% atau sebanyak 10 siswa mencapai KKM, dan setelah diberikan tindakan pada siklus II mengalami peningkatan sebesar 86,36% siswa yang mencapai KKM atau sebanyak 17 siswa sudah mencapai KKM. Berdasarkan hasil yang didapatkan maka dapat dikatakan penelitian ini berhasil karena sudah memenuhi kriteria keberhasilan yaitu sebanyak  $\geq 85\%$  siswa yang mencapai KKM.
2. Hasil penelitian pada kegiatan aktivitas belajar siswa dari siklus I ke siklus II dengan menerapkan model *discovery learning* mengalami peningkatan menjadi semakin baik. Hal ini terlihat pada saat siswa memecahkan masalah pada kelompok, pada siklus I terlihat beberapa siswa dalam kelompoknya masih terlihat pasif pada siklus II siswa mulai aktif menuangkan tanggapannya masing-masing serta dalam proses pemberian kesimpulan. Dilihat dari persentasenya pada siklus I tergolong kategori baik dan pada siklus II mengalami peningkatan persentase menjadi kategori sangat baik.

## 5.2 Implikasi

Berdasarkan penelitian yang dilakukan dengan menerapkan model *discovery learning* untuk meningkatkan pemahaman konsep siswa, penelitian tindakan kelas yang telah dilakukan di kelas V pada pembelajaran tema 9 sub tema 1 muatan pelajaran IPS terlihat dapat memperbaiki aktivitas belajar siswa dan mampu meningkatkan hasil tes pemahaman konsep siswa.

## 5.3 Rekomendasi

Dari hasil penelitian yang dilakukan di SDN Pasirkaliki Mandiri 1 Kota Cimahi dengan menerapkan model *discovery learning*, peneliti dapat memberikan rekomendasi sebagai berikut:

1. Bagi Guru yang akan melakukan penelitian dengan menggunakan model *discovery learning* hendaknya dapat lebih memperhatikan Rencana Pelaksanaan Pembelajaran (RPP). Hal ini dimaksudkan agar proses pembelajaran di dalam kelas dapat tercapai dengan maksimal.
2. Bagi Pembaca yang akan melakukan penelitian serupa agar lebih memperhatikan proses penerapan model *discovery learning* karena dalam penerapan model *discovery learning* pembelajaran berpusat pada siswa, sehingga siswa harus lebih aktif dalam pemecahan masalah secara berkelompok. Model ini dapat digunakan pada semua mata pelajaran.

Bagi Peneliti selanjutnya, agar dapat lebih teliti dalam menentukan jenis penelitian, rumusan masalah, agar dapat menghasilkan penelitian yang terbaik. Dan perhatikan variable yang digunakan dalam menerapkan model ini.